

Sarreguemines

SARREGUEMINES

## L'Ifsi ouvre ses portes à 250 futurs infirmiers

Aude FAYOLLE-SCHWARTZ



*Ce samedi 4 février, l'Institut de formation en soins infirmiers a ouvert ses portes au public. Photo RL/Aude FAYOLLE-SCHWARTZ*

**Ce samedi 4 février, l'Institut de formation en soins infirmiers a ouvert ses portes. Un moyen de se décider pour des élèves en terminale en vœux d'orientation sur Parcoursup. Et l'occasion aussi pour les plus jeunes ou ceux en reconversion de trouver des informations. Ils ont été 250 à franchir la porte.**

« On a fait tous les Ifsi du coin : Forbach, Haguenau en immersion, Strasbourg. Mais Sarreguemines nous plaît beaucoup ! » Elles sont quatre copines, de 17 ans, en terminale ST2S au [lycée des Métiers Henri-Nominé](#) et intéressées par le cursus en institut de formation en soins infirmiers (Ifsi). Clara, Kayla, Lucie et Jeanne vont confirmer leurs vœux sur [Parcoursup](#) et sont unanimes : « C'est ce que nous voulons faire ! Et on est du secteur, alors on va tenter l'Ifsi de Sarreguemines », confie Clara. « On a eu beaucoup de réponses à nos questions. Ici, ils ont une salle de simulation avec un mannequin, une installation qu'on n'a pas vue ailleurs... », ajoute Jeanne.

À la porte d'entrée du bâtiment, Marie-José Bisch, cadre de santé formation, Nadia, étudiante en 3<sup>e</sup> année, et Julie, étudiante en 2<sup>e</sup> année, accueillent les visiteurs. Des jeunes, « surtout des terminales mais aussi des secondes qui veulent savoir quel bac choisir ». Et les accueillantes sont tout sourire. « On voit des jeunes, dont quelques garçons, motivés, enthousiastes. Ça fait plaisir... Car nous faisons plus qu'un métier : c'est une mission, une passion », confie Nadia, dans la santé depuis 22 ans, ancienne aide-soignante en reconversion.

• **Suivi individualisé dès la première année**

Un intérêt confirmé par [Arielle Sac-Epée, directrice des soins des Ifsi de Sarreguemines et de Forbach](#). « Nous avons accueilli 250 personnes aujourd'hui. Et je salue l'implication des étudiants de l'Ifsi, des formateurs, des professionnels du terrain. Nous comptons 270 élèves sur les trois années de formation. À la rentrée 2022, nous avons accueilli 90 étudiants ; ils seront 100 à la prochaine. » L'atout : proposer avec l'Ifsi de Forbach des « équipements high-tech » différents qui permettent aux étudiants d'élargir leurs champs de compétences.

Les étudiants sont issus de trois filières : la formation initiale, après le bac ; la formation continue (des aides-soignantes qui se forment aux soins infirmiers, par exemple) ; la reconversion professionnelle de personnes qui n'ont rien à voir avec le milieu de la santé. Et tout est fait pour que chaque élève réussisse. « Nous mettons en place un référent pédagogique individualisé et chaque étudiant a un tuteur et un parrain en deuxième année, précise la directrice des soins. Et dès leur arrivée, un bilan est fait pour évaluer les besoins, les points à travailler. On s'adapte à chaque public pour assurer sa réussite. »

Cette année, seuls 6 étudiants sur 90 ont changé de voie. « On communique beaucoup dans les lycées, dès la seconde, avec [la Mission locale](#) pour expliquer les attendus de la formation, le travail demandé. C'est un métier formidable ! »



